

Monitoreo y Análisis

14/marzo/2023

SECRETARIO

(112) Así es el plan de México para ampliar el comercio agroalimentario a China

En reunión de trabajo, el titular de **Agricultura, Víctor Villalobos Arámbula**, y el nuevo embajador de China en México, Zhang Run, resaltaron la importancia de continuar la cooperación en materia agrícola entre dos naciones que parte de su cultura se basa en la agricultura y la producción de alimentos, además de que cuentan con amplia biodiversidad y adelantos tecnológicos. Señalaron la participación en la celebración de los 20 años de los Sitios Importantes de Patrimonio Agrícola Mundial (SIPAM), donde México cuenta con dos: El Sistema Agrícola de Chinampas en la Ciudad de México y la Milpa Maya en la Península de Yucatán, y en el segundo Aniversario de la Alianza Chino-Latinoamericana de Innovación, Investigación y Educación Agrícola.

<https://cobertura360.mx/2023/03/13/negocios/asi-es-el-plan-de-mexico-para-ampliar-el-comercio-agroalimentario-a-china/>

<https://www.portalfruticola.com/noticias/2023/03/14/mexico-y-china-agilizan-protocolos-sanitarios-para-ampliar-el-comercio-agroalimentario/>

<https://www.periodicomitierra.mx/pronto-se-abriran-las-fronteras-de-china-para-exportar/>

<https://www.24-horas.mx/2023/03/13/china-y-mexico-impulsan-ventas-agroalimentarias/>

La Cuarta Transformación / Las consentidas de Aduanas / Darío Celis

COMO SI MÉXICO no tuviera ya suficientes diferencias comerciales con Estados Unidos, ahora se agrega una más: ayer el Departamento de Agricultura publicó la regla de etiquetado "Product of USA" para productos cárnicos, avícolas y huevo. El tema ya prendió alarmas en la Confederación Nacional de Organizaciones Ganaderas, que preside Homero García de la Llata. También de la **Secretaría de Agricultura, que capitanea Víctor Villalobos. El Financiero, 8**

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/imagenes_14032023/14032023003016nc.pdf

Frentes Políticos / Redacción

Conexiones. México y China amplían y refuerzan el comercio agroalimentario bilateral, ésa es la noticia. El titular de la **SADER, Víctor Villalobos**, y el nuevo embajador de China en México, Zhang Run, resaltaron la importancia de continuar la cooperación en materia agrícola entre las dos naciones. Las relaciones agroalimentarias entre México y China se han ampliado y reforzado gracias al diálogo, la negociación y la firma de protocolos sanitarios y fitosanitarios que han permitido abrir el mercado chino a productos mexicanos, informó la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural**. Ambos gobiernos acordaron fortalecer la cooperación

técnico-científica. A buena hora, porque el sexenio se va y hay secretarios cuyos logros no se ven por ningún lado. **Excélsior**, 13

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes_14032023/14032023003318nc.pdf

TWITTER

@vmva1950

Impulsamos un enfoque regional, para garantizar el abasto de cafés finos para el mercado doméstico y los mercados tradicionales y emergentes en el mundo.

<https://twitter.com/vmva1950/status/1635432242829770753?cxt=HHwWgoC2gbi9nLtAAAA>

@vmva1950

Se busca instrumentar políticas públicas que incidan en la productividad, competitividad, sostenibilidad e inclusión social y financiera, así como mejorar el bienestar de las familias productoras con un precio por su café que sea remunerativo, digno y próspero.

<https://twitter.com/vmva1950/status/1635432240703328257?cxt=HHwWqsC-lai9nLtAAAA>

@vmva1950

C/ productores, representantes de Sistemas Producto estatal y nacional, industria, comercializadores, legisladores, autoridades federales, y la Organización Internacional del Café avanzamos en la integración de la Comisión Nacional p/ el Desarrollo Sustentable de la Cafeticultura.

<https://twitter.com/vmva1950/status/1635432238937436162?cxt=HHwWhMCzgZu9nLtAAAA>

SECRETARÍA

(B-114) Producción para el Bienestar: El programa productivo con mayor número de beneficiarias mujeres

Producción para el Bienestar (PpB) reconoce el papel de la mujer como productora de alimentos y pilar del desarrollo económico en el medio rural y por ello los apoyos directos que brinda orientados a la inversión en las labores del campo benefician a 676 mil 963 mujeres, esto es, 33.8% del padrón total del programa, afirmó el **subsecretario de Autosuficiencia Alimentaria de la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural, Víctor Suárez Carrera**. 24 Horas, 17

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes_14032023/14032023002382nc.pdf

<https://acustiknoticias.com/2023/03/produccion-para-el-bienestar-el-programa-productivo-con-mayor-numero-de-beneficiarias-mujeres/>

<https://hojaderutadigital.mx/produccion-para-el-bienestar-el-programa-productivo-con-mayor-numero-de-beneficiarias-mujeres/>

<https://www.tallapolitica.com.mx/produccion-para-el-bienestar-el-programa-productivo-con-mayor-numero-de-beneficiarias-mujeres/>

<https://www.hoytamaulipas.net/notas/524814/Produccion-para-el-Bienestar-el-programa-productivo-con-mayor-numero-de-beneficiarias-mujeres.html>
<https://www.voragine.com.mx/2023/03/13/produccion-para-el-bienestar-el-programa-productivo-con-mayor-numero-de-beneficiarias-mujeres/>
<https://agendadeldesarrollosocial.com/produccion-para-el-bienestar-el-programa-productivo-con-mayor-numero-de-beneficiarias-mujeres/>
<http://www.red113mx.com/2023/03/produccion-para-el-bienestar-el.html#:~:text=Ciudad%20de%20M%C3%A9xico%2C%2013%20de.676%20mil%20963%20mujeres%2C%20e sto>
<https://www.nuevomexicoplural.com/produccion-para-el-bienestar-programa-productivo-con-mayor-numero-de-beneficiarias-mujeres/>
<https://www.angulo7.com.mx/2023/03/13/puebla-5to-con-mas-productoras-beneficiadas-por-agricultura/>
<https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/produccion-para-el-bienestar-el-programa-productivo-con-mayor-numero-de-beneficiarias-mujeres/>
<https://www.ecosdelameseta.com/index.php/estatal/item/7719-redaccion>
<https://twitter.com/hojaderutamexic/status/1635381736572846081>
<https://twitter.com/manimorales/status/1635465952434290690>
<https://twitter.com/AgendaDSocial/status/1635410719670673408>
<https://twitter.com/JulioOmarGS/status/1635446864177758208>
<https://twitter.com/red113michoacan/status/1635447438658895872>
<https://twitter.com/AcustikInforma/status/1635396666428891136>
<https://www.facebook.com/photo/?fbid=741459660731633&set=a.556144725929795>
<https://www.facebook.com/photo/?fbid=517362213923002&set=a.514981467494410>
<https://www.facebook.com/lauxito/videos/121050954149880>
<https://www.facebook.com/photo/?fbid=3837889909581306&set=pcb.3837892499581047>

Declaración de Agricultura sobre propuesta de regulación de etiquetado voluntario de productos regulados por el USDA

La **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural** ve con preocupación la propuesta de EU a la modificación de regulación voluntaria de etiquetado “Product of USA” o “Producto de Estados Unidos” para productos cárnicos, avícolas y de huevo, publicado el día de hoy por el Servicio de Inspección de Inocuidad Alimentaria (FSIS) del Departamento de Agricultura de Estados Unidos (USDA). **La Jornada, 14**

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/imagenes_14032023/14032023001780nc.pdf

<https://twitter.com/JulioOmarGS/status/1635438292932935680>

<https://www.24-horas.mx/2023/03/14/etiquetado-en-los-carnicos-abre-otro-debate-binacional/>

Entrevista a Juan Cortina, presidente del CNA, sobre el etiquetado Product of USA en cárnicos

Juan Cortina:

Mencionó que ahora, dicho etiquetado puede ser usado si el producto fue nacido, criado o sacrificado en la Unión Americana y lo que cambia, es que de manera voluntaria se puede poner el etiquetado Product of USA. Puntualizó que al hacer voluntaria la medida, se pretende que no sea violatorio pero hacen una diferenciación para productos hechos en EU y no se toma

en cuenta la integración que se tiene en América del Norte. Informó que el CNA ha estado en contacto con la **SADER**, con la Secretaría de Economía en torno a dicho tema.

Reveló que mañana el consejo sacará un comunicado explicando el tema y estarán muy atentos a ver qué pasa. Apuntó que se está en un mundo que se está volviendo más proteccionista y se tiene que defender el que no lo sea y sobre todo en América Norte cuando se tiene bastante integración y no solo en el sector agroalimentario sino también en la parte industrial. Reconoció el trabajo del **SENASICA**, el cual ha ayudado no solo a los grandes sino también a los pequeños y medianos productores, además de garantizar la inocuidad de los alimentos dentro de México. Subrayó que si procede la medida, EU tendrá un déficit en lo que necesitan para su consumo.

Radio - Fórmula Financiera (103.3 Mhz. FM) 21:12 hrs.

<http://intelicast.net/inteliteApp/testigo.jsp?cveNota=101406471>

Entregará Michoacán más de 40 mil toneladas de fertilizante gratuito: SADER

Michoacán participa por primera vez en el Programa Nacional de Fertilizantes para el Bienestar, para entregar cerca de 40 mil toneladas de fertilizante gratuito para 70 mil 735 productores de granos en la entidad, informó la **SADER**. En conferencia de prensa encabezada por el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, el titular de la dependencia estatal, Cuauhtémoc Ramírez Romero, reportó que hasta el momento se han enviado 3 mil 14 toneladas para 17 de 40 Centros de Distribución (CEDAS) para beneficio de 5 mil productores de los municipios Contepec, Tlalpujahua, Zitácuaro, Angangueo, Ocampo, Tuxpan, Jungapeo, Irimbo, Hidalgo y Áporo.

<https://www.elarsenal.net/?p=1128263>

Señalan riesgo sanitario por apertura a carne de Brasil

Para la **SADER**, la intención de EU de modificar productos cárnicos, avícolas y de huevo con un etiquetado "Product of USA" deja fuera la integración regional, por lo que las exportaciones mexicanas podrían ser afectadas. **SADER** expresó su preocupación por la propuesta del Servicio de Inspección de Inocuidad Alimentaria estadounidense, ya que los productos cárnicos de ambos países se comercializan libres de aranceles ya sea para sacrificio, transformación o consumo.

La propuesta estadounidense fue publicada este día, y de acuerdo con la **SADER**, desde México se analizará y revisará la propuesta para emitir comentarios y revisiones en los siguientes 60 días, en colaboración con la Secretaría de Economía y de Relaciones Exteriores.

Reforma, 27

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes_14032023/14032023003570nc.pdf

<https://www.reforma.com/senalan-riesgo-sanitario-por-apertura-a-carne-de-brasil/ar2568687>

Panorama sobre la producción de arroz

De acuerdo con datos del documento Panorama Agroalimentario 2022 de la **SADER**, hay 10 estados productores de arroz en el país, entre ellos Tamaulipas que ocupa el lugar siete con 13 mil 800 toneladas que en el 2021 tuvo una disminución de 1.7% en su producción.

Los primeros cinco estados en producción de arroz son:

- Campeche (72 mil 084 toneladas), -Nayarit (52 mil 803 toneladas), -Michoacán (33 mil 958 toneladas), -Veracruz (26 mil 703 toneladas), -Colima (19 mil 258 toneladas)

<https://www.elsoldetampico.com.mx/finanzas/compraras-arroz-esta-semana-chedraui-es-el-supermercado-con-el-precio-mas-caro-9760279.html>

Inai confirma que Diconsa tiene 15 días para entregar comprobantes de compra de leche

Alcalá Méndez, puntualizo por 'casos de corrupción, es que siguen lastimando este país, nosotros seremos implacables en que se cumpla con esta resolución y el resto de los recursos de revisión que están en trámite respecto a los otros dos sujetos obligados, me refiero a **SEGALMEX** y **LICONSA**, pues resolveremos apegados a la ley y para que se fortalezca precisamente la rendición de cuentas y la transparencia'.

<http://xeva.com.mx/nota.cfm?id=201111&t=inaiconfirma-quediconsa-tiene-15-dias-para-entregar-comprobantes-de-compra-de-leche>

Diconsa dispone de 15 días para justificar compra de leche a sobreprecio

<https://noreste.net/diconsa-dispone-de-15-dias-para-justificar-compra-de-leche-a-sobreprecio/>

Entrevista a María Elena Pérez-Jaén, diputada, sobre el desfalco a SEGALMEX

María Elena Pérez-Jaén comentó que uno penaría que los 142 mdp es un gran monto, pero no, pues de la sumatoria de todas las auditorias y ella que es integrante de la Comisión de Vigilancia de la ASF.

Indicó que cada vez se encuentran más desfalcos y en almacenes rurales de diversos estados no hay productos. Agregó que entre estos doce funcionarios y otros diez proveedores, no está siendo llamado quien fue titular de **SEGALMEX** y está siendo protegido por el presidente de la República y el secretario de Gobernación. Añadió que la acción de la justicia no ha sido eficaz y se ha evadido a la misma.

Radio - José Cárdenas Informa (103.3 Mhz. FM) 19:11 hrs.

<http://intelicast.net/inteliteApp/testigo.jsp?cveNota=101404238>

<https://josecardenas.com/2023/03/desfalco-por-15-mil-millones-en-segalmex-maria-elena-perez-entrevista/>

Caen 5 ex jefes de Selgamex

Segalmex antes Conasupo ha sido señalada de transas, desvíos, negocios con empresas fantasma, y hasta la compra ilegal de bonos bursátiles. Este fin de semana la Fiscalía General de la República logró la captura de 8 de los 22 imputados en el caso de los 142 millones de pesos que pagó **Segalmex** en la compra de 7 mil 800 toneladas de azúcar, de las que sólo recibió 3 mil 110.

Los ex jefes detenidos son Carlos Antonio Dávila Amerena, jurídico de Diconsa y **Segalmex**; Roberto Rivero Ramos, ex subgerente de Adquisiciones de Granos y Azúcar, Laura Patricia

Hernández Rojas, Coordinadora de Control Presupuestal Liconsa; Simón Escobar Copca, Jefe de Almacén en Querétaro, y Artemio Gutiérrez Rodríguez, Sub-jefe Operativo de Diconsa en Querétaro. **Reforma**, 1, 6 / **La Razón**, 11 / **Ovaciones**, 19 / **Reforma**, 6 / **Diario Basta**, 1 / **La Razón**, 11 / **24 Horas**, 2 / **La Jornada**, 11 y 13

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes_14032023/14032023003226nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes_14032023/14032023003432nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes_14032023/14032023002560nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes_14032023/14032023002183nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes_14032023/14032023003428nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes_14032023/14032023000075nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes_14032023/14032023002554nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes_14032023/14032023002254nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes_14032023/14032023001738nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes_14032023/14032023001759nc.pdf
<https://www.24-horas.mx/2023/03/14/cae-exdirectivo-de-segalmex-por-desvio-millonario/>

Empresas piden permitir uso del cáñamo industrial; es diferente a la marihuana

La agencia sanitaria ha emitido instrumentos jurídicos donde se clasifica al cáñamo industrial como una planta que carece de valores terapéuticos, cuyo porcentaje de THC es menor a lo que marca la ley y se utiliza como materia prima para productos que nada tienen que ver con la salud. Por la misma razón, la industria del cáñamo para usos industriales, no debería estar regulada por Cofepris, sino por las **Secretarías de Agricultura y Economía**. **La Jornada**, 13
https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes_14032023/14032023001759nc.pdf

Impulsa EdoMéx la reconversión de cultivos en Texcoco

Con la finalidad de que las familias campesinas texcocanas puedan lograr cultivos más rentables, el Gobierno del Estado de México, a través de la Secretaría del Campo, entregó yemas de rosas a productores de Texcoco y dio inicio al curso de capacitación. La Secretaria del Campo, Leticia Mejía García, recordó que el Estado es la única entidad del país que cuenta con un Centro de Investigación Florícola (CIFLOR), donde, mediante la investigación, se han desarrollado especies de rosas que tienen registro ante el **Sistema Nacional de Inspección y Certificación de Semillas (SNICS)**, a fin de alcanzar el título de obtentor, en beneficio de los floricultores. **Heraldo Estado de México**, 9
https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes_14032023/14032023001896nc.pdf

Así es el plan para aumentar 54% la exportación de alimentos y bebidas mexicanas a Japón

El Consejo Nacional Agropecuario (CNA) trabaja en un plan de diversificación de alimentos y bebidas para aumentar 54% las exportaciones de productos mexicanos a Japón. Desde 2019, el Consejo Nacional Agropecuario y la Consejería para Asia-Pacífico de la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader)** con base en Tokio, Japón, han trabajado en equipo

en la planificación, organización y promoción del Pabellón de México en la Feria Internacional de Alimentos y Bebidas de Japón (Foodex Japan).

<https://www.forbes.com.mx/asi-es-el-plan-para-aumentar-54-la-exportacion-de-alimentos-y-bebidas-mexicanas-a-japon/>

Legisladores de EU piden a AMLO se siga T-MEC

La **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader)** señaló estar preocupada por la propuesta presentada por el Servicio de Inspección de Inocuidad Alimentaria de Estados Unidos (FSIS, por sus siglas en inglés) respecto al etiquetado "Product of USA" para productos cárnicos, avícolas y de huevo, pues no considera la naturaleza de integración de productores, ganaderos e industrias cárnicas de México. En un comunicado, explicó que el nuevo etiquetado podría discriminar las exportaciones mexicanas, tanto de animales vivos y productos cárnicos, lo cual traería incentivos de retroceso, inconsistencia y oposición a la OMC. **El Financiero**, 17 / 24 Horas, 16 / **El Economista**, P.p 1-25 / **La Jornada**, 14

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes_14032023/14032023003082nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes_14032023/14032023002206nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes_14032023/14032023002169nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes_14032023/14032023001780nc.pdf

Canasta Básica se Abarata Consumiendo Directo del Campesino: Max Correa

El diputado local de Morena, Max Correa Hernández, al asistir a la primera Feria de la Economía Campesina en este municipio, organizada por la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader)**, afirmó que la canasta básica se abarata consumiendo directo del campesino, quienes expusieron sus productos, y además de apoyar a los campesinos y productores, se promueve el consumo local. **La Calle 11 / Impulso**, 7

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes_14032023/14032023001697nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes_14032023/14032023000755nc.pdf

EU ofrece a México maíz con hasta seis agrotóxicos: experta

El maíz que produce Estados Unidos es en su inmensa mayoría transgénico, pero no sólo eso, advirtió Silvia Ribeiro, directora para América Latina del Grupo de Acción sobre Erosión, Tecnología y Concentración (Grupo ETC), sino que algunas variantes contienen hasta seis agrotóxicos, lo que lo hace peligroso para la salud humana. Este será el último año en que se permita la importación legal del glifosato, cuyo uso en el campo ha disminuido desde 2020 y al mismo tiempo la producción de alimentos ha ido en aumento, declaró Víctor Suárez, subsecretario de Autosuficiencia Alimentaria de la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural**. **La Jornada**, 19

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes_14032023/14032023001889nc.pdf

Busca Conafe fortalecer el sector agrícola mexiquense con Educación Comunitaria para el Bienestar

La **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader)** y el Consejo Nacional de Fomento Educativo (Conafe) en el Estado de México estrechan trabajos de colaboración para el fortalecimiento y rescate del campo mexiquense a través del modelo de Educación Comunitaria para el Bienestar. Por lo que llevaron a cabo una reunión estatal de vinculación para dar seguimiento al convenio de colaboración impulsado y firmado por el Director General del Conafe, Gabriel Cámara Cervera con la Sader, con el objetivo de realizar acciones conjuntas en la entidad mexiquense. **Portal, 5**

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/imagenes_14032023/14032023002270nc.pdf

Agenda Confidencial / Segalmex / Luis Soto

En el tema de los trinquetes azucareros de **Segalmex** por 142 millones de pesos, de los que informó la Fiscalía General de la República, llama la atención que no se mencione a los "peces gordos" de la paraestatal, algunos de los cuales habían participado en operaciones similares en la Conasupo, en el régimen de Carlos Salinas de Gortari. **El Independiente, 4**

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/imagenes_14032023/14032023000273nc.pdf

Gente detrás del dinero / Segalamex-Liconsá, ni le rasquen /Mauricio Flores

Un aplauso al pleno del INAI, que encabeza Blanca Ibarra, por la decisión de obligar a que se transparenten los contratos sobre la presunta importación de 20 mil toneladas de leche de Estados Unidos. Esta decisión ha generado un conflicto al interior de la administración de Leonel Cota, pues como aquí se lo contamos hace 6 meses, no hubo tal importación si no una simulación que benefició a empresas en México. **La Razón de México, 25**

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/imagenes_14032023/14032023002483nc.pdf

Rozones / Cae uno grande de Segalmex / Redacción

Con la novedad de que ya ha sido detenido un alto funcionario de **Segalmex**, señalado por la compra simulada de 7 mil 800 toneladas de azúcar, caso por el que la FGR obtuvo 22 órdenes de aprehensión. Se trata de Carlos Antonio Dávila Amerena, quien se desempeñará como director de Asuntos Jurídicos de la dependencia y a quien se le imputan los delitos de delincuencia organizada, lavado de dinero y peculado, reveló la organización mexicanos contra la corrupción. **La Razón de México, 2**

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/imagenes_14032023/14032023002402nc.pdf

Agronegocios / Oportunidades de negocio en las berries de Baja California / Beltario Vázquez Aguilar

El estado de Baja California tiene tensión de 71.4 miles de kilómetros cuadrados, representan 3.6% de la superficie de México y la: cercanía con Estados Unidos permite tener un intercambio comercial bastante amplio a través del cruce San Ysidro, San Diego-Chaparral, Tijuana, siendo éste el más grande por el número de tránsito de personas y vehículos. **La Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (SÁDER)** publicó en sus estadísticas que en

2021 el sector primario del estado de Baja California tuvo un valor de la producción de 14,600 millones de pesos, de los cuales 28.3% proviene de la producción de las berries (fresa, frambuesa, zarzamora y arándanos). **El Economista**, 20
https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes_14032023/14032023002396nc.pdf

Pulso político / "Percepción de inseguridad", por medios de AMLO / Francisco Cárdenas Cruz

Si como lo ofreció ayer el Presidente López Obrador, en el escandaloso caso de corrupción en **Segalmex**, se irá a fondo y "no habrá impunidad", se espera que no sólo se castigue a funcionarios de segundo o tercer nivel, sino a quienes estuvieron en cargos de mando, algunos de los cuales aún están en el gobierno. **La Razón**, 8
https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes_14032023/14032023002422nc.pdf

Desbalance / Ultiman detalles sobre carga en AIFA / Redacción

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes, de Jorge Nuño Lara, sigue en pláticas con empresas cargueras para trasladar operaciones de carga del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) al Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA). Nos dicen que se están acelerando los trámites y certificaciones, así como también las acreditaciones de agentes de carga y la operación de la Agencia Nacional de Aduanas de México y el **Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad Agroalimentaria (Senasica)**. **El Universal**, 26
https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes_14032023/14032023002824nc.pdf

AGRICULTURA

Rusia, a favor de prórroga a cereales

La parte rusa no se opone a una nueva prórroga de la 'iniciativa del mar Negro' después de la expiración de su segundo mandato el 18 de marzo, pero sólo por 60 días", declaró el viceministro ruso de Relaciones Exteriores, Serguei Vershinin, tras negociaciones con la ONU en Ginebra. El Kremlin mantuvo la incertidumbre sobre su autorización a una prórroga, y afirmó que no se ha respetado el pacto paralelo relativo a las exportaciones rusas, en particular de fertilizantes y de productos agrícolas.
<https://www.24-horas.mx/2023/03/14/rusia-a-favor-de-prorroga-a-cereales/>

Lanzan plan hídrico

Este lunes, la Comisión Nacional del Agua oficializó y publicó el programa Integral de uso eficiente del agua para riego y acceso a agua potable con recuperación de caudales en el Canal El Bosque Colorines, en beneficio del Sistema Cutzamala y comunidades aledañas. De acuerdo con el DOF, esta acción será en beneficio de los agricultores y comunidades que cuentan con aproximadamente tres mil 300 hectáreas para riego en los municipios de

Susupuato, Benito Juárez, Juangapeo y Zitácuaro, del estado de Michoacán. **El Heraldo de México, 1**

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes_14032023/14032023001112nc.pdf

Crece producción y exportación de tequila

Las celebraciones por el Día Nacional del Tequila (18 de marzo) comenzaron con cifras de crecimiento. De acuerdo con el CRT, en el primer bimestre la industria produjo 109.2 millones de litros y las exportaciones ascendieron a 63.3 millones de litros. **El Economista, 36**

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes_14032023/14032023002460nc.pdf

Perforan la tierra para buscar agua

El alcalde de Altamira, Armando Martínez Manríquez, declaró que "Vamos a solicitar una perforación en comodato para buscar agua, tenemos problemas de abasto en el sector rural, también vamos a construir tanques elevados; el tema del agua es algo prioritario, por eso estamos con la draga en el sistema lagunario". **El Heraldo de México, 21**

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes_14032023/14032023001573nc.pdf

EU ofrece a México maíz con hasta seis agrotóxicos: experta

El maíz que produce Estados Unidos es en su inmensa mayoría transgénico, pero no sólo eso, advirtió Silvia Ribeiro, directora para América Latina del Grupo de Acción sobre Erosión, Tecnología y Concentración (Grupo ETC), sino que algunas variantes contienen hasta seis agrotóxicos, lo que lo hace peligroso para la salud humana. "El problema con el maíz de Estados Unidos es que no sólo es transgénico, sino que al serlo, está asociado a la resistencia a algún agroquímico. Se comenzó con el glifosato, luego se le añadió glufosinato, y conforme iba aumentando su resistencia se le aumentaron agroquímicos, al grado de que hay especies con hasta seis", advirtió. **La Jornada, 19**

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes_14032023/14032023001889nc.pdf

Los romeritos, casi listos para Semana Santa

Productores agrícolas de Mixquic esperan comercializar 3 mil 500 toneladas de romeritos durante la Semana Santa en la Central de Abasto. "El cultivo está listo y ya sólo esperamos que se acerque la fecha para cosechar la planta", afirmó el agricultor Silverio Jurado. Por el momento, se encuentran en el corte de espinaca y la siembra de brócoli, comentó el productor. **La Jornada, 33**

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes_14032023/14032023001960nc.pdf

El trigo subió, pero el maíz y la soya cayeron

Los contratos de maíz y soya más activos bajaron mientras que los de trigo subieron, después de que el presidente Joe Biden intentó aplacar el temor por el sistema bancario, luego de que

los reguladores estadounidenses intervinieron con una serie de medidas de emergencia tras la quiebra de Silicon Valley Bank y Signature Bank. **El Economista, 24**

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/imagenes_14032023/14032023002398nc.pdf

Crece producción y exportación

Las celebraciones por el Día Nacional del Tequila (18 de marzo) comenzaron con cifras de crecimiento. De acuerdo con el CRT, en el primer bimestre la industria produjo 109.2 millones de litros y las exportaciones ascendieron a 63.3 millones de litros. **El Economista, 36**

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/imagenes_14032023/14032023002460nc.pdf

Chihuahua apuesta a producción familiar

El gobierno de Chihuahua impulsa con 324 millones de pesos el programa de Fomento a la Producción Familiar Indígena para pequeñas y medianas empresas que ayudará en la economía en las zonas serranas del estado gobernado por Maru Campos Galván. **Excélsior, 5**

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/imagenes_14032023/14032023003370nc.pdf

Artículo / Transgénicos más glifosato: tragedia de la agricultura industrial / Víctor M. Toledo

En la actual controversia sobre prohibir o no la siembra del maíz transgénico y la eliminación gradual del glifosato, el herbicida cancerígeno que la acompaña, se pierde de vista que lo que está en juego es el dilema entre las tres maneras de generar alimentos en el mundo: la tradicional o campesina, la agroindustrial o moderna y la agroecológica. Hoy se trata de regular o suprimir los tremendos impactos negativos de la agroindustria. **La Jornada, 16**

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/imagenes_14032023/14032023001846nc.pdf

PESCA/ACUACULTURA

Continúan los bajos niveles de agua en presas del Sistema Cutzamala

- Continúan los bajos niveles de agua en presas del Sistema Cutzamala.
- La Conagua detalló que la presa Villa Victoria está al 38.2 por ciento de su capacidad.
- La escasez de agua afecta también a los pescadores ya que ahí se cultiva el charal.

Televisión - AMX con Carlos González (C-34 Abierta) 21:16 hrs.

<http://intelicast.net/inteliteApp/testigo.jsp?cveNota=101406391>

Entrevista a Raúl Rodríguez, presidente del Consejo Consultivo del Agua, sobre la crisis del agua en México

Raúl Rodríguez:

- Comentó sobre la crisis del agua en México. Consideró que aún no hay en una gran parte de la población y en algunas autoridades, esa conciencia clara de que se está ante un cambio climático que ha transformado los ecosistemas. Mencionó que de

acuerdo a los pronósticos del sistema de monitoreo de Conagua, se tendrá más o menos un 24% menos de lluvias que en 2022. Indicó que algunos gobernadores como la Jefa de Gobierno de la CDMX Claudia Sheinbaum, ya están tomando algunas medidas ante la escasez de agua. Recordó que dentro del consumo total del agua en México, la industria autoabastecida solo consume el 5% de este, pero el problema está en el 76% que consume el sector agropecuario y de este, cerca del 60% se desperdicia. Puntualizó que el tema del agua es un tema de seguridad nacional y que puede generar conflictos sociales muy fuertes por ello. Reveló que entre 10 y 12 millones de mexicano que no cuentan con agua diariamente.

Radio - Fórmula Financiera (103.3 Mhz. FM) 21:27 hrs.

<http://intelicast.net/inteliteApp/testigo.jsp?cveNota=101406648>

ENFERMEDADES / PLAGAS

Aumentan precios del pollo y huevo en Jalisco tras gripe aviar

Los precios del pollo y del huevo tuvieron un aumento en Jalisco a causa de un brote de gripe aviar ajeno a esta entidad. Tres granjas ubicadas en el estado vecino de Aguascalientes fueron despobladas por completo y declaradas en cuarentena debido al brote de gripe aviar detectado hace unos días por el **SENASICA**.

<https://www.tvazteca.com/aztecanoticias/aumentan-pollo-huevo-jalisco>

Chile detecta primer caso de gripe aviar en aves de corral y para exportación

El Ministerio de Agricultura chileno junto con el Servicio Agrícola Ganadero (SAG), la industria de la producción de carne, informaron este lunes sobre el primer brote de gripe aviar en aves de corral que afecta un plantel de la empresa Agrosuper, en la Región del Libertador Bernardo O'Higgins, que limita al sur con el área metropolitana.

<https://www.infobae.com/americas/agencias/2023/03/14/chile-detecta-el-primer-caso-de-gripe-aviar-en-aves-de-corral-y-para-exportacion/>

<https://www.prensalibre.com/ahora/uncategorized/chile-detecta-primer-caso-de-gripe-aviar-en-aves-de-corral-y-para-exportacion/>

COMERCIO EXTERIOR

Ken Salazar afirma que relación entre México y EU continúa pese a tensiones

El embajador de los EU en México, Ken Salazar, detalló que ambas naciones pueden mantener inquietudes o desacuerdos, pero continúan sus relaciones bilaterales. Y es que, el funcionario norteamericano afirmó que, pese a las diversas situaciones ambas naciones serán socias para siempre.

<https://vanguardiaveracruz.com/ken-salazar-afirma-que-relacion-entre-mexico-y-ee-uu-continua-pese-a-tensiones/>

ALIMENTACIÓN

Preocupa a Sader etiquetado de cárnicos

El etiquetado "Product of USA" con el que el Servicio de Inspección de Inocuidad Alimentaria (FSIS) del Departamento de Agricultura de Estados Unidos (USDA) pretende identificar los productos cárnicos y avícolas producidos en territorio estadounidense, puede ser discriminatorio de las exportaciones de esos productos, advirtió la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader)**. **El Economista**, 25

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/imagenes_14032023/14032023002169nc.pdf

Sinaloa trabaja para evitar incrementos a la tortilla: Rocha

Con el objeto de proteger la economía de las familias sinaloenses, el gobernador de Sinaloa, Rubén Rocha Moya, anunció que en coordinación con la Federación de Industriales de la Masa y la Tortilla, encabezada en el estado por Rafael Irlarte Quiroz, se están analizando estrategias que permitan generar una política conjunta que facilite crear las condiciones necesarias para que no se incremente el precio de la tortilla en la entidad. **El Economista**, 37

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/imagenes_14032023/14032023002469nc.pdf

CONTINGENCIA

En Tlalpan van contra incendios forestales

La alcaldía de Tlalpan arrancó con el Operativo de Prevención de Incendios Forestales 2023 No te Quemes, ¡Reporta!, para cuidar zonas de alta prioridad como el Parque Nacional Cumbres del Ajusco, Cerro Pelado y «1 Área Natural Protegida Bosque de Tlalpan, entre otras. Al referirse a los agricultores que realizan quemas para el suelo de producción, les hizo un llamado a apegarse estrictamente a la norma NOM-015 Semarnat-Sagarpa 2007, toda vez que un quema se puede salir fácilmente de control. **El Universal**, 113

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/imagenes_14032023/14032023002607nc.pdf

INFORMACIÓN GENERAL

Simulan apertura; ocultan contratos

Para ostentar el título del "Gobierno más transparente de la historia", una Administración necesitaría como mínimo dar a la ciudadanía información completa de cómo ha usado el dinero en contratos. Las implicaciones de este problema no son triviales. Sólo en 2022, el Gobierno de Claudia Sheinbaum estimó que gastaría 5.7 mil 951 millones de pesos en contrataciones

públicas. Para dimensionarlo, equivale a tres veces todo el presupuesto del Metro de ese mismo año. Hoy no puede saberse cómo se gastó ese dinero. **Reforma, P1**

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/imagenes_14032023/14032023003295nc.pdf

Fentanilo pasa por México en ruta a EU

En su camino hasta los consumidores finales en Estados Unidos, el fentanilo ilegal pasa por México, donde se le da forma de pastillas. Así lo alertó el congresista estadounidense Dan Newhouse, de Washington, en su artículo Estados Unidos debe detener la maquinaria letal china de fentanilo. Subrayó que más de 90% de la sustancia que entra de forma ilegal a su país proviene de la nación asiática. Sin embargo, aun cuando México es una escala en la ruta de la droga a EU, los estados fronterizos no encabezan las muertes de sobredosis en el país vecino. **Excélsior, P1**

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/imagenes_14032023/14032023003224nc.pdf

Ven mercados posible pausa en el ciclo de alzas de la Fed

Los rendimientos de los bonos del Tesoro a dos años cayeron a su nivel más bajo del año, ante el colapso de los tres bancos estadounidenses y la turbulencia en los mercados, por lo que los inversionistas recalibraron sus expectativas sobre los próximos movimientos de la Reserva Federal (Fed) y ahora apuestan a que se detendrá el ajuste monetario. Los operadores descuentan una probabilidad inferior al 50% de que el banco central aumente 25 puntos a la tasay esperan recortes posteriormente. **El Financiero, P1**

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/imagenes_14032023/14032023002628nc.pdf

Caen acciones de bancos de EU, pese al plan emergente

Las acciones bancarias en Estados Unidos se desplomaron por las preocupaciones sobre lo que se avecina tras las quiebras del Silicon Valley Bank (SVB) y el Signature Bank -la segunda y la tercera más grandes en la historia de ese país-, pese a que las autoridades financieras anunciaron medidas extraordinarias para respaldar a los ahorradores y a que el presidente Joe Biden intentó contener los temores con un discurso. **La Jornada, P1**

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/imagenes_14032023/14032023001628nc.pdf

PRESIDENCIA

Ocho detenidos por desfalco millonario a SEGALMEX

El presidente AMLO aseguró que, en el caso de corrupción de **SEGALMEX**, se llegará al fondo.

<https://cambiodemichoacan.com.mx/2023/03/13/ocho-detenidos-por-desfalco-millonario-a-segalmex/>

México está dispuesto a ir a panel de controversia por el maíz transgénico

El presidente de México, AMLO, dijo este martes en conferencia de prensa estar dispuesto a ir a un panel de resolución de controversias para defender que no se importe maíz transgénico para consumo humano.

<https://thefoodtech.com/industria-alimentaria-hoy/mexico-esta-dispuesto-a-ir-a-panel-de-controversia-por-el-maiz-transgenico/>

PARTIDOS POLÍTICOS/ORGANIZACIONES

Universidad Autónoma Chapingo, una institución dedicada al estudio de la tierra y el campo mexicano

Actualmente la Universidad Autónoma Chapingo ofrece, además de la preparatoria agrícola, seis licenciaturas, más de 20 ingenierías, doctorados, diplomados y cursos; y cuenta con un presupuesto considerado para 2023 de más de 3 mil millones de pesos. De igual forma, se ubica en el noveno lugar de las diez universidades más importantes del país; y es el cuarto lugar entre las cinco mejores universidades públicas, después de la UNAM, el Colegio de México y el IPN.

<https://www.mexicodesconocido.com.mx/universidad-autonoma-chapingo.html>